

Zeitschrift: Jahrbuch Oberaargau : Menschen, Orte, Geschichten im Berner Mitteland

Herausgeber: Jahrbuch Oberaargau

Band: 2 (1959)

Vorwort: Vorwort

Autor: Obrecht, Robert

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 09.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

VORWORT

Nach dem glücklich erfolgten Start im Vorjahr kann das Jahrbuchkomitee der oberaargauischen Bevölkerung auf Weihnachten seinen zweiten Band vorlegen. Wiederum war es möglich, eine Anzahl gediegener Arbeiten zu einem auch in seiner äussern Aufmachung ansprechenden Buche zu vereinigen. Vieler Dank gebührt den Autoren für ihre wertvolle und uneigennützige Mitarbeit. An dieser Stelle sei auch gleich gedankt für die vielen freundlichen Anregungen und Hinweise, die wir auch weiterhin gerne entgegennehmen.

Um Ideale zu verwirklichen, braucht es Geld. Gemeinden, öffentliche Institutionen und Private haben mit ihren Geldspenden recht eigentlich die Herausgabe des ersten Jahrbuches ermöglicht. Wenn wir auch in Zukunft das Jahrbuch zu verbilligtem Preise herausgeben möchten, so in der Erkenntnis, dass eben nicht nur die Qualität des Buches, sondern auch ein mässiger Buchpreis für die gewünschte Verbreitung Voraussetzung ist. So werden wir weiterhin auf finanzielle Unterstützung angewiesen bleiben.

Aus der Mitte der Jahrbuchversammlung vom 30. Mai 1959 in Langenthal wurde der Wunsch geäussert, das Jahrbuchkomitee möchte zu einer Gesellschaft von Freunden oberaargauischer Volks- und Heimatkunde erweitert werden, um allen an der Herausgabe des Jahrbuches Interessierten den Beitritt zu ermöglichen. Wir werden im kommenden Jahre einer konstituierenden Versammlung die ausgearbeiteten Statuten vorlegen können.

Aus dem begreiflichen Wunsche, sich zu entlasten, haben Dr. H. Freudiger, R. Pfister-Gygax und P. Gygax-Schneeberger Jüngern Kräften Platz gemacht. Karl Stettler, Lotzwil, hat den freigewordenen Sitz in der Redaktionskommission eingenommen und Hans Indermühle, Herzogenbuchsee, wird als Leiter der Geschäftsstelle für den Vertrieb des Jahrbuches besorgt sein. Den scheidenden Herren, auf deren Mitarbeit wir allerdings nicht ganz verzichten müssen, sei an dieser Stelle für ihre energische und zielbewusste Mitarbeit aufrichtiger Dank abgestattet.

Die Heimatbuchkommission, vom Jahrbuchkomitee mit der Herausgabe eines Oberaargauer Heimatbuches betraut, hat unter dem Vorsitz von Pfarrer S. Joss, Seeberg, ihre Arbeit aufgenommen. Dieser Arbeitsausschuss wird

sich von der Tatsache, dass es jahrelanger vorbereitender Arbeit bedarf, nicht entmutigen lassen. Wertvoll für sie wird die Sammlung und Sichtung des Schrifttums über den Oberaargau sein. Es ist beabsichtigt, in den kommenden Jahrbüchern im Anhang bibliographische Angaben zu publizieren.

Zum Schluss sei noch die 1. Arbeitstagung für Forschung über Burgdorf, Emmental und Oberaargau vom 28. September dieses Jahres in Burgdorf erwähnt, die, einberufen von der bürgerlichen Archivkommission in Burgdorf, sehr wertvolle Ergebnisse zeitigte und manche Anregung auch für unser Jahrbuchkomitee bot. Wir danken unsren gleichgesinnten Freunden in Burgdorf und möchten sie ermuntern, diese für die Geschichtsforschung in beiden Landesteilen wertvolle Zusammenkunft zu wiederholen.

Den Lesern des vorliegenden Jahrbuches danken wir für ihr Interesse und erhoffen auch für diesen Band wohlwollende Aufnahme.

Wiedlisbach, 10. November 1959.

Für das Jahrbuchkomitee
Robert Obrecht

Redaktionskommission

Dr. Robert Obrecht, Wiedlisbach, Präsident
Valentin Binggeli, Langenthal
Karl H. Flatt, Wangen a.d.A.
Werner Staub, Herzogenbuchsee
Karl Stettler, Lotzwil

Geschäftsstelle: Hans Indermühle, Herzogenbuchsee